

# En el Bolsón llovió, pero no cesa el drama por los incendios en el sur Argentino

Los vecinos de la localidad rionegrina, celebraron intensamente la caída de la lluvia en la zona, a pesar de que este lunes la región fue afectada por intensos vientos, que según el **Servicio Meteorológico** podrían reavivar el fuego en las próximas horas.

El incendio de interfase se había recrudecido el último viernes amenazando a parajes cercanos a El Bolsón, debiendo ser los mismos evacuados. Se está esperando ansiosamente que si cambia el tiempo se pueda atacar mejor los focos del incendio.

**Oswaldo Baez**, coordinador general de **Splif ( Servicio de Prevención y Lucha contra Incendios Forestales)** sostuvo que: *“Fueron momentos muy críticos, porque las rotaciones del viento eran constantes. Eso obligó a replegar, el personal, a zona segura por momentos, porque el incendio saltó todas las líneas de trabajo”*.

Un hombre fue imputado al intentar encender un nuevo foco en la zona urbana. **Jorge Hermosilla**, fue sorprendido cuando pretendía iniciar un nuevo incendio en una zona poblada, y permanecerá detenido durante un mes, al ser imputado por el delito. El individuo estaba alcoholizado, pero era consciente de sus actos, según las autoridades que intervinieron en el hecho.



Cerca de 400 combatientes, más siete medios aéreos, luchan denodadamente enfrentando el fuego en los alrededores de El Bolsón. A pesar de ello, un paraje cercano debió ser evacuado ante la indicación del **Comité de Emergencias (COE)**; muchos vecinos decidieron permanecer en sus hogares por temor a ser víctimas de hechos delictivos.

Los incendios en Río Negro y Neuquén, principalmente el que se está desarrollando en El Bolsón, han generado una fuerte demanda al Gobierno Nacional.

La anunciada visita de la **ministra Bullrich**, quien tiene a su cargo el **Servicio Nacional de Manejo del Fuego** aún no se ha llevado a cabo y se la sigue esperando; quien si realizó un viaje relámpago fue el funcionario de **Defensa Luis Petri**, quien se reunió con el intendente **Bruno Pogliano** y el gobernador **Alberto Weretilneck**.

*“Evaluamos el impacto del fuego, el estado operativo de combate y las estrategias de trabajo en conjunto para mitigar los daños”, afirmó Pogliano. “Desde el primer día, sin excusas y sin demoras. Coordinar, desplegar y poner el cuerpo: así enfrentamos los incendios en el Parque Nacional Nahuel Huapi cómo en cada rincón de la Patagonia”, publicó la ministra Bullrich en la tarde del lunes.*

**La Asociación de Trabajadores del Estado (ATE)**, mientras tanto, ha anunciado una protesta contra las autoridades, prevista para esta semana, en reclamo de medidas para poder actuar ante los focos de incendio.

La lluvia sorprendió a los vecinos del Bolsón este último domingo, lo cual fue muy celebrado en medio del incendio forestal, que azota la zona desde el 31 de enero pasado. El agua trajo un poco de alivio a la castigada zona. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que las lluvias se produjeron en la madrugada del lunes y que las mismas fueron muy tenues.

**Más de 4.000 hectáreas han sido afectadas** y cerca de 150 casas han sido arrasadas por las llamas. Brigadistas de distintos organismos permanecen en el terreno luchando contra el fuego, incluso durante las horas de la noche.

En el paraje de **Loma del Medio** se dispusieron reservorios de agua para poder operar con más tranquilidad. Desde que comenzó el fuego más de 1.000 personas han debido ser evacuadas y un hombre de 84 años murió al quedar atrapado por las llamas.

**El gobierno de Río Negro** informó que son alrededor de 400 brigadistas los que se encuentran operando en la zona comprendida por el **Río Azul y Loma del Medio**, donde el incendio avanza descontrolado.

**Alberto Weretilneck**, gobernador de Río Negro permanece instalado en la zona desde que se han iniciado los fuegos devastadores. El mandatario, efectuó un viaje relámpago a Buenos Aires, para gestionar fondos para la reconstrucción de los lugares que han sido afectados. Para iniciar los trabajos prometidos, ha obtenido hasta el presente, 6.000 millones de pesos, gracias al aporte de diversas instituciones.

## El Ejército en la zona



**El Coronel Mayor Pablo Conforte**, de la VI Brigada de Montaña, afirmó que hay 100 militares realizando tareas de apoyo en la zona y efectuó un reconocimiento a los brigadistas. Desde diciembre de 2024 el Ejército se sumó al combate del fuego mediante apoyo logístico, tarea de planeamiento, prevención y planificación de todas las acciones para controlar la emergencia en toda la región

En la actualidad los efectivos del Ejército de la Brigada están llevando a cabo tareas logísticas en los incendios de Neuquén y Río Negro, asistiendo a unas 500 personas en la zona de Magdalena y Bariloche.

El coronel Conforte confirmó que el Ejército Argentino tiene desplegados tres helicópteros y que hoy se sumará un cuarto para poder reforzar el combate del fuego en el valle de Magdalena en Junín de los Andes.

Algunos de los recursos desplegados, constituye el haber puesto a disposición en Junín de los Andes, de una planta potabilizadora de agua, que entrega entre 2.500 y 3.000 sachets de medio litro de líquido potable por día, brindar alojamiento a más de 150 de los combatientes en los cuarteles de esa localidad y raciones frías y calientes de comida.

Además incorporan tecnología con el apoyo de drones del grupo artillería de Montaña 6 , que tienen cámara térmica que sirven para tomar imágenes del incendio detectando los puntos más calientes.

## Sigue el combate

Tras la lluvia, ayer se reanudaron las tareas de combate en los sectores cercanos a los focos de fuego. Esto significa, que los brigadistas se están enfocando en ensanchar las líneas de trabajo enfriando los puntos calientes. En la actualidad en la zona de El Bolsón operan tres aviones hidrantes y dos helicópteros.

**Oswaldo Baez ( coordinador de Splif)** afirmó que: *“está mojada no es garantía de nada. Llovió durante muy poco tiempo. Si nos dio el espacio para acercarnos, trabajar en un combate directo del fuego y poder lograr el avance en algunos sectores ”.* El funcionario confirmó que *“esta semana tendrán “un buen margen de trabajo”,* dado que el viento será más leve y las temperaturas más bajas.

En **El Bolsón**, los brigadistas fueron divididos en dos grupos y realizan rotaciones: algunos trabajan durante el día hasta cerca de las 22 y luego ingresan los del turno noche, que mantienen las guardias.

En **Lomas del Medio**, muchos se han llevado sus electrodomésticos a casas de sus familiares o amigos, mientras otros deciden llenar sus piletas y tanques de agua para quedarse y pelear contra las llamas.

Otros pobladores prefieren mojar, desmalezar y hacer cortafuegos ( talar los árboles cercanos a las viviendas). Los voluntarios con camionetas y tanques de mil litros de agua intentaban apagar cada foco, mientras el humo tornaba el lugar irrespirable.

En **Loma del Medio** solo entran camiones con agua y camionetas con *tótems*, cómo le llaman a las jaulas con tanques plásticos de 1.000 litros.

Muchos son los que afirman rotundamente que resisten en sus hogares hasta el final, mientras rezan una sola oración: **la plegaria por una lluvia intensa que por desgracia no se produce.**

[danielhsaban@hotmail.com](mailto:danielhsaban@hotmail.com)

[danielhectorsaban@gmail.com](mailto:danielhectorsaban@gmail.com)